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FECHA: OCTUBRE 18 DE 2014 
 

OCHO   COLUMNAS/PRIMERAS   PLANAS 

 “Dos bólidos al taller” 

 
“Salud Hidalgo capacita para detectar ébola” 

 “Prevén el retorno de siete mil migrantes” 

 “Tiraron un tronco humano” 

 
“Descartan caer en subejercicios” 

 
“Millonaria inversión” 

 “PLAN B DE PEMEX PARA TULA” 

 
“Sin temor ante reto por comicios 2015” 

 
“En duda, eficacia de gobierno, dice CIDH” 

 
“Paran Acapulco” 

 “Crucero llega a México... y lo rebotan; causa pánico presunto caso de ébola” 

 “Se propaga en el país la solidaridad con los 43 normalistas” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Celebran 61 años del voto femenino con concurso de ensayo: Con motivo del 61 aniversario del voto 
femenino en México, el Instituto Estatal Electoral (IEE) realizó la segunda edición de certamen de ensayos 17 de Octubre. 
Participaron 92 mujeres de 14 municipios, quienes ingresaron sus escritos en el organismo comicial o a través de una 
plataforma digital. Azucena Serrano fue la ganadora por el ensayo Parlamentos sin equidad de género. En la ceremonia se 
recordó que el certamen se organiza en el marco del 61 aniversario del voto de las mujeres. Como jurados del certamen 
participaron Emir López Badillo, director de la Facultad de Derecho de la Universidad La Salle; Claudia Valle Aguilasocho, 
coordinadora de Institucionalización de Perspectiva de Género del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, así 
como Guadalupe Vera, ganadora del premio 17 de Octubre en 2013. El consejero presidente del IEE, Mario Ernesto Pfeiffer 
Islas, señaló el aumento de la participación femenina en la vida política del país. No obstante, reconoció que existen retos por 
enfrentar para que la participación sea más equitativa. Tras la entrega del reconocimiento, la especialista Daniela Cerva Cerna 
impartió la conferencia Los retos para la democracia e igualdad de género. (Emmanuel Rincón, página 09) 
Criterio-Reto en elección federal de 2015: El consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), Mario Ernesto 
Pfeiffer Islas, consideró que la elección federal de 2015 será un gran reto para las instituciones y la población, pues dos 
temas serán novedosos: la equidad y las candidaturas ciudadanas. El exmagistrado estatal confía que en el próximo proceso 
comicial se darán posibilidades por igual a hombres y mujeres para alcanzar un puesto legislativo. En el caso de las 
candidaturas independientes, que no se concretaron en 2013 por diversos factores; entre ellos, la transición, el consejero 
señaló ahora estas figuras de participación se encuentran mandatadas constitucionalmente en leyes reglamentarias. Pfeiffer 
mencionó que las instituciones políticas, electorales y los propios ciudadanos deberán ser muy cuidadosos en acatar la 
normatividad comicial. El próximo año se renovarán siete diputaciones federales en la entidad, que actualmente ocupan 
legisladores priístas. (Emmanuel Rincón, página 09) 
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Milenio-Realizan certamen de ensayo entre mujeres:	  El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo a través de la Comisión 
de Equidad de Género y Cultura Democrática creó en 2013 el "Premio 17 de Octubre" por medio de un concurso de ensayo 
dirigido a mujeres residentes en el estado. Concebido como un certamen para conmemorar el aniversario del reconocimiento 
del derecho de las mujeres a votar, este año el tema a desarrollar fue "Empoderamiento femenino: el camino a la 
democracia". Se recibieron 92 ensayos de mujeres entre 18 y 54 años, de los municipios de: Actopan, Mineral de la Reforma, 
Pachuca, Progreso de Obregón, Tulancingo de Bravo, Zapotlán, Huautla, Huazalingo, Huichapan, Acatlán, Calnali, Francisco I. 
Madero, Tula y San Salvador. Fondo del ensayo, estructura, mensaje y originalidad fueron aspectos calificados por el jurado, 
que en esta ocasión estuvo integrado por: Claudia Valle Aguilasocho, coordinadora de Institucionalización de Género del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación; María Guadalupe Vera Ortiz, ganadora del premio 17 de Octubre 
(edición 2013); y Emir López Badillo, director de la Facultad de Derecho de la Universidad La Salle Pachuca. Azucena Carolina 
Serrano Rodríguez ganó el concurso. (Redacción, página 10) 
Crónica-Comicios 2015 involucran un desafío, delimita IEEH: Los comicios 2015 serán un reto para organismos 
electorales y partidos políticos, reconoció el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer 
Islas, además de que en este proceso habrá apertura para candidaturas ciudadanas, también las cúpulas deben cumplir con 
la paridad de género. “La elección inmediata del 2015 será un gran reto para las instituciones electorales, partidos políticos y 
ciudadanía en general, no sólo para acudir a sufragar, ya que ahora existen las candidaturas independientes y se debe 
reforzar la equidad de género, además porque la exigencia viene desde la Constitución Política para tener una paridad del 50-
50 en el Congreso de la Unión”. Precisó que las candidaturas independientes, aspecto recientemente incluido en la reforma 
política, son una gran oportunidad para que la ciudadanía participe activamente en procesos electorales. “Más allá de las 
postulaciones vendrán las candidaturas independientes, que no se lograron en 2013 por la escases de legislación y un periodo 
de transición, pero hoy ya es constitucional y cuenta con su reglamentación, lo cual esperamos que abone en la participación 
del 2015”. Dentro del libro séptimo de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales (Lgipe), correspondiente al 
apartado de candidaturas independientes, a partir del artículo 357 al 439 establecen las obligaciones, derechos y 
procedimientos para los ciudadanos que pretendan un escaño de diputados federales o senadores, también para Presidente 
de la República. Previamente, la Comisión de Equidad de Género y Cultura Democrática del IEEH entregó el premio 17 de 
octubre, el cual refrenda el compromiso por fomentar la participación de las mujeres. (Rosa Gabriela Porter, página 03) 
Plaza Juárez-Mucho trabajo por hacer en materia de igualdad de género:	   El consejero presidente del Instituto 
Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) Mario Ernesto Pfeiffer Islas, reconoció que aún queda mucho trabajo que hacer para 
consolidar la igualdad de género en la esfera político electoral, ya que aunque se han llevado a cabo diversas acciones todavía 
quedan algunos sectores que deben ser atendidos como el del poder legislativo. En marco de la conmemoración del 17 de 
Octubre de 1953, fecha en la que la mujer tuvo derecho al voto por vez primera en México, Pfeiffer Islas enfatizó que al 
respecto el IEEH a través de su comisión de género realiza diversas actividades durante todo el año, con el objetivo de 
impulsar la igualdad de género, entre las que destacó la entrega del Premio 17 de Octubre. "El IEEH ha sido muy responsable 
en el tema de género a pesar de que en la legislación no se contemplaba, se creó una comisión que ha permitido hacer 
diversos trabajos que tienen que ver con la equidad, hoy hay nuevos retos y seguiremos trabajando en este tema", dijo. De 
igual forma indicó que en materia del trabajo de los tres poderes en Hidalgo, también se realizan esfuerzos importantes por 
consolidar la igualdad de género al interior de sus dependencias, y aseguró que en lo referente a que estas disposiciones se 
repliquen en toda la entidad, no sólo están involucrados los órdenes de gobierno y los institutos electorales, sino los partidos 
políticos. "Es un tema de materia político electoral, no sólo es un tema de propios partidos, a través de estatutos tienen 
encomienda de dar espacios a jóvenes, comunidades de origen étnico y diversos sectores de la sociedad, es importante que 
sigamos construyendo, que podamos impulsar estos temas y lograr la representación de la mujer en los órganos legislativos. 
Implican nuevos retos que tenemos que seguir analizando y que tenemos que ir trabajando en las nuevas instancias", agregó. 
Ayer fue entregado el Premio 17 de Octubre en su segunda versión, que consiste en la creación del mejor ensayo por mujeres 
residentes de Hidalgo y que en esta ocasión el tema a desarrollar fue "Empoderamiento femenino: el camino a la 
democracia", por lo que de acuerdo al IEEH se recibieron 92 ensayos de mujeres entre 18 y 54 años de edad y la ganadora 
fue Azucena Carolina Serrano Rodríguez, procedente del municipio de Tulancingo. Cabe destacar que el premio consistió en 
una onza de plata troy y 20 mil pesos en efectivo por el ensayo titulado "Parlamentos sin equidad de género" En marco de la 
conmemoración del 17 de Octubre de 1953, fecha en la que la mujer tuvo derecho al voto por vez primera en México, Pfeiffer 
Islas enfatizó que al respecto el IEEH a través de su comisión de género realiza diversas actividades durante todo el año, con 
el objetivo de impulsar la igualdad de género, entre las que destacó la entrega del Premio 17 de Octubre. (Oscar Raúl 
Pérez Cabrera, página 3A) 
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News Hidalgo-IEEH celebra ceremonia de premiación del segundo certamen de ensayo político dirigido a 
mujeres: Para refrendar el compromiso que el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo tiene con la sociedad y fomentar una 
mayor participación femenina en acciones que generen una cultura democrática eficaz, este órgano electoral a través de la 
Comisión de Equidad de Género y Cultura Democrática creó en 2013 el “Premio 17 de Octubre” por medio de un concurso de 
ensayo dirigido a mujeres residentes en el estado. Concebido como un certamen para conmemorar el aniversario del 
reconocimiento del derecho de las mujeres a votar, este año el tema a desarrollar fue “Empoderamiento femenino: el camino 
a la democracia”. Se recibieron 92 ensayos de mujeres entre 18 y 54 años, vecinas de los municipios de: Actopan, Mineral de 
la Reforma, Pachuca de Soto, Progreso de Obregón, Tulancingo de Bravo, Zapotlán, Huautla, Huazalingo, Huichapan, Acatlán, 
Calnali, Francisco I. Madero, Tula de Allende y San Salvador. Fondo del ensayo, estructura, mensaje y originalidad fueron 
aspectos calificados por el jurado, que en esta ocasión estuvo integrado por: la Lic. Claudia Valle Aguilasocho, Coordinadora 
de Institucionalización de Género del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación; la Lic. María Guadalupe Vera Ortiz, 
ganadora del premio 17 de Octubre (edición 2013); y el Dr. Emir López Badillo, Director de la Facultad de Derecho de la 
Universidad La Salle Pachuca. Durante la premiación los invitados presenciaron la conferencia: “Los retos para la democracia 
e igualdad de género” que estuvo a cargo de la Dra. Daniela Cerva Cerna, académica, investigadora y consultora 
independiente. En su ponencia la Dra. Cerva Cerna enfatizó la importancia de incluir la participación de las mujeres en todos 
los ámbitos, incluida la política nacional. Al finalizar esta actividad el Consejero Presidente Mario Ernesto Pfeiffer Islas, las 
Consejeras y los Consejeros Electorales llevaron a cabo la premiación a la participante galardonada de este año: Azucena 
Carolina Serrano Rodríguez (habitante del municipio de Tulancingo), a quien hicieron entrega de la presea “17 de octubre” en 
una onza de plata troy, el reconocimiento “17 de octubre” al mérito femenino ciudadano y 20 mil pesos en efectivo por su 
ensayo titulado “Parlamentos sin equidad de género”. En su participación el Consejero Presidente, Lic. Mario Ernesto Pfeiffer 
Islas, comentó con agrado que este año la participación de las mujeres superó a la obtenida en la primera edición; esto en 
virtud de que se recibieron 17 ensayos más que en el 2013. Además agradeció a quienes fungieron como jurado y tuvieron la 
ardua y difícil decisión de seleccionar el ensayo que, por calidad y profundidad de su contenido, este año fue el premiado. 
También felicitó a la participante elegida e hizo un reconocimiento a todas las concursantes por su decisión de participar, por 
su esfuerzo, creatividad y las opiniones plasmadas. Al evento acudieron reconocidas personalidades del Poder Ejecutivo, 
Legislativo, y judicial, Diputadas y Diputados Federales, representantes de Partidos Políticos, Tribunal Electoral, Tribunal Fiscal 
Administrativo, Centro de Justicia Alternativa, Instituto Hidalguense de las Mujeres, Consejo de la Judicatura, Procuraduría, 
Centro de Justicia para Mujeres en Hidalgo, DIF Estatal, entre otras instituciones. (Redacción, página web) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Crónica-Ineludible blindar elecciones en Hidalgo: Necesario blindar las elecciones federales en Hidalgo para evitar la 
filtración de “grupos delictivos” en los partidos políticos, enfatizó la consejera estatal del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), Hilda Miranda. Consideró que es un tema muy delicado que deben analizar el Instituto Nacional Electoral (INE) y 
dirigentes partidistas a escala nacional, con el firme compromiso de mantener la estabilidad y paz social. Miranda Miranda 
agregó que desde los partidos están obligados a realizar un análisis de forma profunda, el origen de los candidatos y que 
estén comprometidos con la sociedad. Sólo de esta forma habrá certeza de que los institutos políticos presenten candidatos 
serios, responsables y honestos, durante el desarrollo de las campañas federales. Además, al interior del sol azteca debe 
tener la precaución de verificar perfectamente a los aspirantes que buscan la candidatura a la diputación federal en la 
entidad. “Con estas medidas se evitarán problemas como los registrados actualmente en Guerrero, donde están relacionados 
funcionarios del gobierno municipal y estatal con grupos de la delincuencia organizada”. Recordó que este fin de semana el 
Comité Ejecutivo Nacional (CEN) amarrillo realizará un consejo extraordinario para determinar el método de selección de los 
candidatos al Congreso de la Unión. En lo que respecta al estado, el próximo 25 de octubre se elegirá a la nueva dirigencia 
del PRD; esperan tener civilidad política por parte de los militantes. (Alberto Quintana, página 03) 
El Independiente-Urgen a PAN elegir nuevo comité directivo:	  La sala regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, determinó el 14 de septiembre que no existen argumentos suficientes para aplazar la elección del 
comité directivo estatal del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, por lo que deberá elegir nuevo presidente antes que 
termine el año. El documento con clave STJDC188/2014 y STJDC207/2014 está dirigido al albiazul para que .resuelva el 
conflicto y emita lo más pronto posible una convocatoria, deberá notificar el día que publique los requisitos para los 
candidatos a la nueva dirigencia y notificar lo que ocurrió 24 horas después. Indica "que no existe una causa concreta y 
objetiva que justifique la dilación y retraso en el procedimiento para la elección de los órganos de dirección y representación 
del partido pues de acuerdo con la normativa partidista aplicable, tal renovación debió realizarse a más tardar en septiembre 
del presente año, no se puede autorizar la postergación y modificación arbitraria, indefinida e injustificada". Esto luego que el 
PAN promoviera en varias ocasiones una prórroga para emitir la convocatoria, el tribunal federal resolvió que es imposible 
postergar la nueva votación y urgió a elegir al nuevo comité ya que desde los primeros días de octubre, el instituto no tiene 
nuevo dirigente. (Sonia Rueda, página 05) 
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Uno más Uno-Condenado PRD al "entreguismo": Teresa Samperio León, fundadora del Partido de la Revolución 
Democrática en Hidalgo, sentenció que el escenario que se vislumbra para el PRD en el futuro tanto a nivel nacional como 
estatal, es de un "continuismo del entreguismo", término con el que se refiere al rumbo y decisiones que ha tomado con "los 
chuchos" al frente de este instituto político. Señaló que de acuerdo con lo que se ve en el estado, la tendencia es igual que a 
nivel nacional, es decir, con pleno dominio de Nueva Izquierda, por lo que dijo, "lamentablemente no se ve que pudiera haber 
un cambio que regrese a los principios que en su momento hicieron del PRD una verdadera propuesta de izquierda". 
Puntualizó que "Nueva Izquierda no es más que continuar con la tendencia de una izquierda "entreguista", que a ellos les 
gusta decir que es izquierda "reformista", pero que no ha hecho más que hacer acuerdos a su conveniencia y alejados de la 
ideología y principios que tuvo el PRD". Explicó que en Hidalgo es lo mismo, puesto que las tres corrientes que dominan son 
afines a Nueva Izquierda. "En Hidalgo es lo mismo, hay corrientes disfrazadas de pluralidad pero que en el fondo es lo mismo, 
es FDH, CODUC y UFIC. Además Foro Nuevo Sol, que dirige Amalia García la línea a nivel nacional y también en Hidalgo es 
hacer acuerdos con Nueva Izquierda, entonces pues es eso, es lo mismo", subrayó Samperio León. La perredista tampoco 
auguró buenos resultados para el PRD en próximos procesos electorales y, por el contrario, vio un panorama poco alentador 
debido a la falta de identidad que, dijo, aqueja el PRD, aunado al hartazgo de la sociedad ante la clase política. En tanto, en 
reunión del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) y la dirigencia estatal del PRD, analizaron la situación del estado de Guerrero y 
no llegaron a un acuerdo para determinar el futuro del gobernador Ángel Aguirre. El tema central de la reunión es la 
inseguridad que se vive en la entidad guerrerense donde el crimen organizado ha permeado todos los municipios de la región 
y las esferas de la sociedad. Al final de la reunión, los perredistas expresaron su preocupación para que con el paradero de 
los estudiantes normalistas de Ayotzinapan y se continúe con la investigación para dar con los responsables. (Redacción, 
página 03) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Incumplen municipios con aplicación de fondo federal: Alberto Meléndez Apodaca, secretario de Planeación, 
Desarrollo Regional y Metropolitano, informó que 52 por ciento de los municipios incumple con el gasto de los recursos 
otorgados por el Fondo de Aportación para la Infraestructura Social Municipal (FAISM). Tras comparecer ante legisladores 
locales, informó que los alcaldes tienen hasta la primera semana de diciembre para comprometer estos recursos. De acuerdo 
con el funcionario, los recursos que se destinaron a obras sociales de impacto en los 84 municipios asciende a 5 mil 600 
millones de pesos. Meléndez señaló que debido a la nueva reglamentación, estos recursos deberán ser utilizados para obras 
que estén dentro de los indicadores que establece la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol). “Esto es algo que nos ha 
detenido, y que esperamos poder ir trabajando, para que las obras se realicen en tiempo y forma”, comentó. Cuestionado 
sobre la posibilidad de que los ayuntamientos caigan en subejercicio, el exalcalde de Pachuca afirmó que aún hay tiempo para 
que los presidentes municipales gasten o comprometan los recursos asignados por el FAISM. “Yo espero que no (exista 
subejercicio), se está trabajando para ello, y si no habremos de analizar la posibilidad de una prorroga”. Meléndez agregó que 
las delegaciones federales en Hidalgo tendrán que capacitar a los funcionarios municipales sobre la forma de comprobar 
gastos en los rubros para los cuales recibieron recursos. (Yossimar Durán, página 05) 
El Independiente-Lento acceso a puestos de poder por parte de mujeres: IHM:	  Al inaugurar el foro denominado 
"Violencia política", la titular del Instituto Hidalguense de la Mujer (IHM), Erika Rodríguez Hernández mencionó el lento acceso 
a puestos de poder a dicho sector de la población. A excepción del Poder Legislativo, en el Ejecutivo hay una deuda histórica 
pues "la inclusión política de las mujeres es un asunto de justicia social, no es posible el avance de una nación cuando la 
mitad de la población está excluida", comentó. En el marco del 61 aniversario del voto de la mujer en México, Rodríguez 
Hernández consideró necesario realizar recuento de logros y desafíos de participación femenina en la política. En años 
anteriores en el país hubo seis gobernadoras y actualmente no hay ninguna, por lo tanto "el día en que una mujer sea 
presidenta de la República parece lejano". Tan solo en Hidalgo únicamente seis de los 84 municipios son presididos por 
mujeres, lo que representa alrededor de 7 por ciento, y solo existe 30 por ciento de representación ante el Congreso local. La 
titular del IHM refirió la reforma al artículo 41 constitucional, el cual obliga a los partidos políticos a garantizar la paridad de 
género en las candidaturas del Poder Legislativo, federal y local. Sin duda, dijo, es una situación histórica que permitirá 
convertir una aspiración en una realidad y que empezará a materializarse en los próximos procesos electorales. Por último, 
Rodríguez Hernández hizo llamado a estar unidas, sin distinción de colores, de lugares, ni de cargos; y hacer ese gran pacto 
para que más mujeres accedan a cargos públicos. Ángela Alfarache Lorenzo y Renato Hernández fueron ponentes en este 
foro, en donde analizaron diferentes circunstancias de las mujeres en la política a lo largo de la historia y la forma en que los 
patrones culturales inciden en el tema. Ángela Alfarache Lorenzo es antropóloga e investigadora de la Universidad Nacional 
Autónoma de México, es comisionada del Congreso Mexicano para Erradicar la Violencia de Género. Escribió los libros 
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Identidades lésbicas y Cultura feminista: una investigación antropológica. Renato Hernández Loustalot es licenciado en 
ciencias políticas y administración pública por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, así como maestro en 
derecho por la misma institución. Es consultor, conferencista y divulgador de temas especializados en derechos humanos, 
derechos de las mujeres, fiscalización electoral y no discriminación. (José Manuel Martínez, página 04) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Crónica-Notable avance en materia vial para Pachuca: alcalde: En la preocupación por garantizar un contexto 
adecuado en materia de vialidad para la capital del estado, el alcalde Eleazar García Sánchez reconoció que el programa “Vive 
la Cultura Vial”, por medio de sus cinco ejes ha permitido generar mayor conciencia en la población que ya se refleja en la 
ciudad. Puntualizó que el principal objetivo que se trazó al poner en marcha el programa, fue el de reducir las cifras de 
víctimas mortales en accidentes de tránsito. De igual forma sentenció que mediante la labor que se realiza en torno a este 
programa se encuentra la buena respuesta que se hay tenido en la ciudad, en materia de concientizar de igual forma a las 
personas respecto al uso del automóvil. Cuestión aparte, estableció es que ponen especial atención para que la sociedad en 
general cuente con la intención de mejorar el aspecto en materia de vialidad, que va de la mano directamente con el respeto 
a los señalamientos de vialidad y de manera específica al reglamento de vialidad. Destacó que gracias al empeño que han 
interpuesto tanto autoridades como la propia ciudadanía, ha sido posible que Pachuca sea reconocida por parte de la 
Organización Panamericana de la Salud, por la iniciativa de implementar una programa con las características de Destino 
Seguro. Señaló que el municipio también fue reconocido por la instalación de los sistemas de medición de exceso de 
velocidad y paso de luz roja en los semáforos, que ha permitido concientizar a la ciudadanía de la importancia que tiene el 
respeto a los límites de velocidad y del semáforo. (Milton Cortes, página 08) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Crónica-Balcón Político… 
 
Reubicar la Central de Abasto 
 
Desde los tiempos de Alberto Meléndez Apodaca, entonces alcalde de Pachuca, se planteaba la necesidad de reubicar la 
Central de Abasto para convertir ese espacio en un parque, o una especie de pulmón para la capital hidalguense. Hoy la tesis 
toma vigencia y se convierte en bandera del Partido Verde Ecologista de México (PVEM). Para su dirigente, del partido Verde, 
Avelino Tovar Iglesias, es prioritario crear “más pulmones” para la ciudad y un espacio ideal es precisamente el que ocupa en 
sus ocho hectáreas la Central de Abastos, espacio hoy convertido en nido de ratas (literal) y un peligroso foco de infección 
para la ciudadanía. Retirarla, así como la de Autobuses, sería ideal para los pachuqueños, con todo y lo que ello representa, 
por la lucha de intereses entre los dirigentes de ambos espacios, que presumen de ser priistas y a la hora de la votación no 
son tales. Es de anticiparse que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Verde irán juntos en la contienda del 6 de 
junio de 2015, cuando se elegirán diputados federales, por lo que el tema de la protección del medio ambiente será una 
interesante bandera política y electoral, siempre y cuando se concrete la idea de desaparecer la central de abastos. En charlas 
informales, Avelino Tovar, ha planteado la idea de convertir el tema de la Central de Abasto en parte de su agenda electoral y 
con ello sumar votos a su favor, pero para ello tendrá que ser una propuesta seria la de reubicarla. Aunque en ello tiene 
mucho que ver al PRI y el gobierno, pues de su buena voluntad dependerá que se concrete la idea que en el discurso suena 
interesante pero falta que se concrete en los hechos y para ello se requiere de una decisión gubernamental, siempre 
pensando en los réditos electorales que ello represente. 
 
(Carlos Camacho, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
:Que Así como en el caso del ex diputado Jorge Andrés Ramírez, quien fuera asesinado en Huejutla por desconocidos, 
dicen que los transportistas de Ixmiquilpan exigen también la resolución del caso del líder transportista, Isaías Sámano, 
quien fuera también asesinado y que hasta ahora no se tiene indicio de los culpables de estos crímenes, por lo que familiares 
y amigos de las víctimas exigen respuesta a estos delitos. 
  
:Que En Tulancingo, dicen que le quieren poner un alto a la regidora Yesenia Gómez, quien es acusada por vecinos de la 
calle en donde vive de tener prácticamente secuestrada la banqueta, ya que como no tiene otro lugar para la venta de autos, 
su negocio particular, deja los vehículos estacionados sobre la acera para evitar ser víctima de la delincuencia; sin embargo, 
dicen que los que tienen que pagar son los vecinos, quienes tiene que transitar por la carretera ante el inminente riesgo de 
sufrir algún percance. (Redacción, página 03) 
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Milenio-Función Sabatina… 
 
LA ESTELAR 
Asael Hernández vs Alejandro Moreno 
La pelea de esta semana se dio al interior del Partido Acción Nacional, en donde ya se están armando los grupos de apoyo 
para renovar la dirigencia estatal. Dicen que a uno de los que están apoyando para que logre relevar al actual líder estatal del 
blanquiazul es el alcalde de Tezontepec de Aldama, Asael Hernández Cerón, quien, dicen, podría pedir licencia para enfrentar 
el proceso de su partido político. Dicen los militantes que se han unido en contra de Alejandro Moreno, ven en el alcalde de 
Tezontepec a un buen prospecto para terminar con el actual liderazgo, el cual, dicen, ya no soportan. 
 
LA REUNIÓN QUE NADIE ESPERABA 
Imagen exclusiva de la reunión que sostuvieron Daniel Ludlow y Yolanda Tellería con Alejandro Moreno y algunos arrimados 
del PAN: 

 
NO AL AUMENTO 
Y a quien todos recordaron pero no de muy buena manera, es a Basilio González, presidente de la Comisión Nacional de 
Salarios Mínimos, quien con toda seguridad afirmó que no habrá aumento al salario mínimo, ni en Hidalgo ni en ningún otro 
estado del país. ¡Qué poca! 
 
(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
 
Inviable el Mando Único: simplemente no alcanzan los policías. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Escenario inédito aparece ante próximas elecciones, debido a las nuevas disposiciones a escala nacional y estatal apremia la 
integración de estrategias que desde los órganos electorales, así como de fuerzas políticas que lleven a buen término las 
jornadas comiciales. Atento a los retos, el IEEH profundiza en los temas por incluir y de cómo se percibe en ambiente en 
función de los actores que tienen un papel preponderante en estas actividades. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Luis Vega: Aparece Vega Cardón en el contexto estatal como una de las personalidades que ha dedicado su vida a la 
defensa de los indígenas, lo mismo que a preservar y potencializar su riqueza cultural. De ahí que, ahora, desde el Consejo 
Supremo Hñahñu también busca concretar alianzas estratégicas para así abonar a optimizar las condiciones del sector. 
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Abajo-Rodolfo Rojo: Y sigue el desangelado papel del delegado del Instituto Nacional de Antropología e Historia porque es 
poca la presencia que se nota de esta dependencia federal en las actividades suscitadas en el contexto estatal. Mas no resulta 
ajeno porque desde su arribo a esta área, Rojo Palma se ha mantenido con uno de los perfiles más bajos. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
VIGILANCIA 
La Secretaría de Seguridad Pública estatal prepara un operativo de seguridad y auxilio vial en las principales 
carreteras de Hidalgo para 1 y 2 de noviembre próximos. 
La celebración de Día de Muertos convoca miles de visitantes a la Huasteca y Sierra hidalguenses por lo que la dependencia 
ya prepara una estrategia para agilizar el tráfico y ayudar en caso de emergencias. 
 
ATENCIÓN 
La semana próxima concluye la agenda de comparecencias de los secretarios que integran el gabinete estatal 
ante el Congreso del estado. 
Como parte de la glosa del 4to informe del gobernador, José Francis Olvera Ruiz, uno a uno, los integrantes del 
gabinete se presentan ante las diferentes comisiones para hablar de los alcances que durante el año, 
consiguieron en sus áreas de competencia. 
 
RUMORES 
Como todos los días, los rumores de cambios circulan por todo Palacio de Gobierno y ahora se habla que el 
secretario de Salud, Pedro Luis Noble, sería el próximo titular de Gobernación y Salvador Elguero, iría como 
nuevo secretario de Finanzas y Administración. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-En duda, eficacia de gobierno, dice CIDH:	   El secretario ejecutivo de la Comisión Interamericana de 
Derechos Humanos (CIDH), Emilio Álvarez Icaza, aseguró que la desaparición de 43 estudiantes en Iguala, en el estado de 
Guerrero, supone “una prueba significativa para el Estado mexicano y sus instituciones (...) Mientras más pase el tiempo, más 
grave”, dijo. Consideró que “si bien este gobierno venía trabajando sobre el tema de la política pública, me parece que los 
casos de Tlatlaya y de Iguala abren una discusión muy severa, un corchete de veracidad sobre la política pública y la eficacia 
de la política pública”. De acuerdo con las investigaciones, agentes municipales, aliados con la organización Guerreros Unidos, 
estuvieron involucrados en la desaparición y homicidio de jóvenes de la Escuela Normal Rural Raúl Isidro Burgos de 
Ayotzinapa la noche del 26 al 27 de septiembre en Iguala. Los policías dispararon contra los muchachos después de que 
presuntamente éstos tomaron por la fuerza algunos autobuses para manifestarse. En los incidentes murieron además seis 
personas, tres de ellas estudiantes, y 25 resultaron heridas. Álvarez Icaza, quien calificó los hechos ocurridos en Iguala de 
“gravísimos”, manifestó que “la prioridad ahora es encontrar con vida a esos muchachos”. Mientras que los hechos de 
Tlatlaya ocurrieron el 30 de junio pasado cuando militares se enfrentaron con presuntos delincuentes, según las autoridades, 
en un incidente que dejó 22 muertos, investigaciones posteriores permitieron establecer que al menos ocho no murieron en el 
tiroteo, sino que fueron asesinados después por militares, cuando ya se había acabado el enfrentamiento. Tres militares están 
acusados de homicidio y uno por encubrimiento por este caso. El secretario ejecutivo de la CIDH reiteró que los casos de 
Iguala y Tlatlaya abren una “discusión severa” sobre la eficacia de las políticas públicas del gobierno de Enrique Peña Nieto en 
México. ¿Qué falló? “Es muy importante que haya políticas públicas y acciones, pero si tienes, por un lado, un caso en el que 
hay denuncia de posibles ejecuciones extrajudiciales donde integrantes del Ejército pudieron haber ejecutado a una veintena 
de presuntos delincuentes y, por otro lado tienes a policías municipales que participan en actos de desaparición forzada, 
dices: ‘¿Qué está pasando en materia de implementación de la política pública?’", se preguntó Álvarez Icaza. Aunque la 
comisión valoró “positivamente” el mensaje del Presidente mexicano sobre que no existirá impunidad en este caso, y ha 
logrado la detención de algunos presuntos responsables, añadió: “No estamos satisfechos en cuanto no aparecen los 
muchachos". “El hecho es de tal gravedad que estamos ante un escenario de desaparición forzada. Hubo agentes estatales 
involucrados en la desaparición de los muchachos. Eso es un escenario de desaparición forzada y le da una específica 
responsabilidad al Estado”, señaló en declaraciones a la prensa. El secretario ejecutivo recordó que “por unanimidad la 
comisión ha otorgado medidas cautelares en el caso de Iguala en lo que se refiere a la búsqueda de los 43 desaparecidos y 
también ha pedido al Estado medidas de protección para los que están heridos”. Álvarez Icaza consideró que el otorgamiento 
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de medidas cautelares ha tenido ya efecto en Iguala. “En términos de la estrategia de búsqueda y de ubicación de los 
responsables hemos visto un impacto. La Procuraduría General de la República (PGR) le ha informado a la comisión de la 
detención de varios de los presuntos responsables y de la estrategia de búsqueda”, explicó. El pasado lunes la CIDH tuvo una 
reunión de seguimiento de alto nivel en la ciudad de México, en la que participaron el secretario de Gobernación, Miguel 
Ángel Osorio Chong; el titular de la PGR y el consejero jurídico del la Presidencia, tres subsecretarios y los peticionarios. En el 
encuentro estuvieron presentes dos padres de los desaparecidos y dos estudiantes, precisó la comisión. El secretario ejecutivo 
del organismo explicó que el pleno de la comisión todavía no ha discutido la posibilidad de una visita a México. Y consideró 
que aún es pronto para saber si este país podría llegar a integrar el próximo año la llamada “lista negra” de países que 
preocupan a la comisión y que aparece en el capítulo IV de su informe anual. (Julián Sánchez, primera plana) 
La Jornada-Se propaga en el país la solidaridad con los 43 normalistas:	  Al cumplirse 21 días de la desaparición de 43 
normalistas en Iguala, Guerrero, miles de manifestantes salieron a las calles de al menos siete estados del país, para exigir la 
presentación con vida de los estudiantes. En Iguala, la protesta estuvo encabezada por Unión de Pueblos Organizados del 
Estado de Guerrero (Upoeg) cuyos integrantes exigieron castigo a los autores intelectuales de la represión y denunciaron de 
que hasta ahora, sólo han sido atrapados policías municipales y presuntos integrantes de una célula criminal, pero las 
autoridades no han podido siquiera detener al ex alcalde José Luis Abarca y su esposa, María de los Ángeles Pineda Villa, 
acusados de tener nexos con la delincuencia organizada. La movilización se desarrolló en la tarde. Los manifestantes –
muchos familiares y compañeros de los desaparecidos– exigieron a los gobiernos del estado y federal la presentación con vida 
de los normalistas. Mientras, más de 5 mil estudiantes de la escuela normal rural Matías Ramos Santos y alumnos de la 
Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ) y del Colegio de Bachilleres de Zacatecas (Cobaez), marcharon este viernes, como 
lo han hecho durante la semana para sumarse a la exigencia nacional de que aparezcan con vida los normalistas. En Ciudad 
Juárez, Chihuahua, las alumnas de la Normal Rural Femenil Ricardo Flores Magón, del municipio de Saucillo, tomaron las 
instalaciones del plantel y se declararon en paro permanente para exigir justicia. En Parral, los 500 alumnos de la Normal 
Miguel Hidalgo marcharon para exigir la presentación con vida de sus compañeros. Desde la noche del jueves, padres de 
familia y maestros del movimiento Resssiste, afín a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
iniciaron un plantón en la plaza de armas Camargo. Dijeron que la desaparición de normalistas constituye una tragedia 
nacional y opinaron que no puede ser tanta la apatía de nuestra sociedad, por eso hicieron una marcha pacífica por 
humanidad y de apoyo a las familias afectadas para que algo así no vuelva a ocurrir en ningún rincón de México. Unos mil 
300 estudiantes de Chiapas de las escuelas Normal Rural Mactumatzá y superior del estado, ambas con sede en la capital del 
estado, marcharon en Tuxtla Gutiérrez. 
Castigo para Aguirre 
En Querétaro, 10 organizaciones sociales de la entidad pidieron la destitución, juicio político y castigo para el gobernador de 
Guerrero, Ángel Heladio Aguirre Rivero. Los activistas anunciaron que iniciarán una serie de acciones desde 
sus trincheras para exigir la presentación con vida de los desparecidos. En el pronunciamiento participan la Casa del Obrero 
Queretano, Zapateándole al Mal Gobierno, Movimiento por una Patria Nueva, Jóvenes Ante la Emergencia Nacional, Sindicato 
de Obreras y Obreros del Ramo Textil Paz y Trabajo, Café de la Milpa, Salud y Género, entre otras agrupaciones. En el estado 
de México hubo pronunciamientos y movilizaciones en al menos tres municipios. En Chimalhuacán un centenar de alumnos de 
la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM) marcharon más de tres kilómetros y protestaron en el jardín 
municipal. En Toluca, decenas de alumnos de la normal Lázaro Cárdenas, ubicada en el municipio de Tenancingo, se 
movilizaron hoy por las calles de la capital mexiquense y la autopista México-Toluca. En Huixquilucan los alumnos de la 
Universidad Anáhuac encendieron velas en un acto de apoyo a los estudiantes desaparecidos. También integrantes de la 
escuela normal rural de Tamazulapan del Progreso, ubicada en la región de la Mixteca, marcharon este viernes en la ciudad 
de Oaxaca. Hubo dos manifestaciones que partieron de la fuente de las Ocho Regiones y culminaron en el zócalo. Una se 
efectuó a las 14 horas y la segunda después de las 17. 
(Alfredo Valadez R., primera plana) 
Excélsior-Crucero llega a México... y lo rebotan; causa pánico presunto caso de ébola: El crucero Carnival Magic, 
que el pasado 12 de octubre salió de Galveston, Texas, para realizar una travesía por el Caribe, no pudo atracar en Cozumel, 
Quintana Roo, debido a que uno de sus pasajeros está en cuarentena por posible contagio de ébola. Rangel Rosado Ruiz, 
vocero del gobierno estatal, dijo que el barco —cuya capacidad es para mil 367 tripulantes y tres mil 690 pasajeros— no 
arribó por razones de seguridad, de común acuerdo con autoridades de Sanidad Internacional y de Salud a escala estatal y 
federal, luego de que se les informó que viajaba una mujer que trabaja en el Hospital Presbiteriano de Texas, donde 
manipuló muestras de un paciente liberiano que falleció por el virus. En tanto, la Secretaría de Salud federal informó que fue 
la propia naviera la que decidió no tocar puerto mexicano, pese a que la mujer no representaba ningún riesgo. La 
embarcación en la que viajan diez tripulantes y 53 turistas mexicanos regresa a Galveston. Un día antes, Belice también le 
negó atracar en sus costas. 
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MIEDO A ÉBOLA DESVÍA CRUCERO 
Luego de que el pasado 12 de octubre un crucero de la empresa Carnival salió de Galveston, Texas, para recorrer durante 
siete días el Caribe, los turistas a bordo no pudieron descender en Cozumel, Quintana Roo, debido a que una de las pasajeras 
es posible portadora del virus ébola, por lo que se le negó el permiso para atracar. El caos empezó la mañana de ayer en el 
crucero Carnival Magic cuando del altavoz se anunció que una mujer que había trabajado en el laboratorio que tomó pruebas 
de sangre de, la primera víctima del ébola de Estados Unidos, estaba a bordo, acompañada de otra persona. El gobierno de 
Quintana Roo, a través de su vocero oficial, Rangel Rosado Ruiz, informó que el crucero de la empresa Carnival, que tenía a 
Cozumel como uno de los puntos a visitar en su itinerario, no atracó por razones seguridad, de común acuerdo con 
autoridades de Sanidad Internacional y de salud a nivel estatal y federal, luego de que se diera a conocer que en éste viaja 
una mujer que trabaja en el Hospital Presbiteriano de Texas, quien podría haberse contagiado de ébola. A través de un 
boletín, el vocero explicó que antes de entrar a puerto se revisan, junto con los capitanes, tres criterios: migración, aduana y 
sanidad internacional. Dado que el capitán del Carnival Magic mencionó que a bordo se encuentra una paciente que 
voluntariamente se sometió a cuarentena, porque tuvo contacto con un enfermo de ébola, se decidió que el crucero 
continuara su viaje a Galveston. El vocero enfatizó que en ningún momento estuvieron en riesgo ni los cozumeleños ni los 
quintanarroenses, ya que el barco simplemente siguió su trayectoria, y agregó que las autoridades de la isla, del estado y del 
país están en coordinación permanente, como lo establecen los protocolos de prevención. Al respecto, el director de la 
Administración Portuaria Integral de Quintana Roo (Apiqroo), Erce Barrón, indicó que el crucero tenía programada su llegada 
al muelle Puerta Maya, en Cozumel, a las 06:30 hora local, para permanecer durante nueve horas, pero al ser notificados de 
la situación se les negó el permiso para atracar. “No hubo ninguna repercusión con los directivos de Carnival Corporation, que 
reconocieron que la decisión es parte del protocolo de salud nacional.” Barron Barrera aseguró que la trabajadora, 
conjuntamente con la naviera, tomaron las medidas preventivas correspondientes, al aislar a ésta y su acompañante en una 
de las cabinas de la embarcación, con el fin de evitar que se propagara el posible virus entre los demás pasajeros, aun 
cuando no habían presentado ningún tipo de síntoma. El titular de Apiqroo dijo que “por prevención México decidió no darle 
entrada al barco, en coordinación con Carnival y siguiendo el protocolo internacional de salud”, por lo que fue poco después 
de las 11 de la mañana cuando el crucero fue observado pasar de largo hacia su ruta final. De acuerdo con Víctor Vivas 
González, director de la Apiqroo, la pareja adquirió los boletos con antelación y no fue una compra hecha de última hora, pero 
que durante la travesía tuvieron conocimiento que dos enfermeras de dicho hospital resultaron contagiadas de ébola a raíz 
del tratamiento que le dieron a Eric Thomas Duncan. Asimismo, aseguró que la pareja, de quien no se dieron a conocer sus 
nombres, ni edad, pudieron haber tenido contacto con la ropa de cama donde estuvo acostado Duncan o bien con su ropa; 
sin embargo, no han presentado síntomas que despierten la sospecha de un posible contagio. En Belice, el piloto encargado 
de maniobrar el crucero a su llegada al puerto, subió al mismo y estando adentro, el capitán le notificó el caso de esta pareja 
y al dar parte a sus superiores no le permitieron descender del trasatlántico. Este piloto pensaba que en Cozumel le darían 
permiso para bajar, sin embargo sigue dentro del barco y es llevado con los pasajeros y tripulación al puerto de Galveston, 
Texas, donde las autoridades sanitarias de Estados Unidos determinarán el proceso a seguir. En cuanto al piloto de puerto de 
Cozumel, que tenía el encargo de maniobrar el crucero hacia el muelle, no subió al barco y toda la comunicación se dio por 
radio con el capitán. Sin embargo, en un comunicado, el capitán de la embarcación aseguró que el Centro para el Control y 
Prevención de Enfermedades (CDC, por sus siglas en inglés) aseguró que el riesgo de contagio es mínimo. Sobre este tema, 
la Secretaría de Salud informó que fue la empresa naviera quien decidió no atracar en costas mexicanas, para respetar las 
alertas emitidas en Estados Unidos, pues aunque la mujer que viajaba en el crucero no ha presentado síntomas, tomaron la 
decisión de regresar a Galveston, Texas. La dependencia federal señaló que “ante las alertas emitidas por los Centros para el 
Control y Prevención de Enfermedades de Estados Unidos, con respecto a las medidas en caso de haber estado en contacto 
con pacientes con enfermedad por virus del ébola, la empresa naviera decidió no atracar en costas mexicanas y dirigirse al 
puerto de origen en Galveston, Texas”, aclaró. Fuentes de la dependencia explicaron que no existe un protocolo sanitario que 
impida el ingreso al país a ninguna persona sospechosa de padecer el virus del ébola, de modo que pueden hacerlo y las 
autoridades sanitarias tienen la responsabilidad de atenderlo. “El Gobierno de la República ha tomado acciones para estar 
preparado ante cualquier caso sospechoso que ingrese al territorio nacional”, de modo que no hay un protocolo que impida el 
ingreso al país. De hecho, la Unidad de Inteligencia Epidemiológica y Sanitaria de la Secretaría de Salud indica en la alerta 
preventiva por virus de ébola que a ninguna persona se le puede negar el ingreso al país, aun cuando tenga síntomas. “Si 
usted está enfermo a su llegada a México, por favor avise al asistente de vuelo antes de su arribo o al oficial de los servicios 
de migración y/o sanidad internacional al salir del vuelo. Esto no implica ninguna restricción al ingreso del país, sólo se le 
otorgará la atención médica”, detalla la alerta de viaje. Mientras tanto, el alcalde de Cozumel, Fredy Marrufo Martín, dio a 
conocer que las autoridades competentes siguieron el protocolo de seguridad y sanidad internacional, por lo cual se decidió 
no dar autorización al Carnival Magic para atracar en el muelle Puerta Maya. Explicó que con el antecedente que se tenía del 
caso de la embarcación, procedente de Belice, en Cozumel las autoridades competentes cumplieron los procedimientos de 
seguridad y sanidad internacional. Dijo que le medida fue tomada con base en la decisión emitida la Secretaría Estatal de 
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Salud, en coordinación con la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, a través de la Capitanía de Puerto, y la 
Administración Portuaria Integral de Quintana Roo. El crucero —cuya capacidad es para mil 367 tripulantes y tres mil 690 
pasajeros— partió de Galveston, Texas, el domingo 12 de octubre, llegó el miércoles a Honduras y el jueves pasó por Belice, 
sin embargo, al no obtener el permiso para atracar, se mantuvo en el mar, lo cual hará hasta el domingo, cuando regrese al 
puerto de origen. Por su parte, ABC News logró recabar algunos testimonios de personas a bordo, “la gente tiene miedo”, dijo 
Jon Malone. Jon, Angela —su esposa— y su hermano Jeremy dijeron a que la mañana de ayer, al salir de su camerino en el 
piso 11 del crucero, vieron a entre 30 y 40 trabajadores con máscaras y cubetas que contenían lo que parecían químicos para 
la limpieza. Ninguno respondió en qué camerino estaba la persona que pudo haber manipulado fluidos vitales de Duncan. 
“Como que intercambiaban miradas y sonreían. No sabían qué decir”, dijo Jeremy Malone. ABC News informó que las 
autoridades sanitarias de Estados Unidos (CDC por sus siglas en inglés) no lograron evacuar a la pasajera y a su 
acompañante el jueves desde Belice. “El secretario de Estado, John Kerry, intervino personalmente al llamar al Primer Ministro 
beliceño Dean Barrow para pedirle que permitiera la evacuación de los pasajeros”, dice el diario, pero su pedido de sacarlos 
en helicóptero y transferirlos a un avión sanitario estadunidense fracasó. La presencia de la empleada del Hospital 
Presbiteriano de Salud de Texas causó un “pánico absoluto” en el crucero, pero hubo otros pasajeros que permanecieron 
“aparentemente impávidos”, tomando el sol junto a la piscina. Al respecto, Eric Lupher, periodista de 7 News en Denver, 
quien vacaciona a bordo del crucero, informó que las autoridades del barco nunca mencionaron la palabra “ébola” y se 
limitaron sólo a hacer referencia a la persona. El periodista aseguró que el anunció se dio apenas la mañana de ayer, sin 
causar gran revuelo entre los pasajeros. Reportes periodísticos informan que en el navío hay 63 mexicanos, de los cuales 53 
son pasajeros y 10 son parte de la tripulación. Según la Apiqroo, la próxima semana llegarán a Cozumel y Mahahual 20 
crucero, de los cuales la mitad pertenece a Carnival. 
EMPRESA OFRECE RECOMPENSA A LOS USUARIOS 
Derivado del incumplimiento del itinerario de viaje, la empresa Carnival ofreció 200 dólares a cada uno de los pasajeros que 
iban a bordo del Carnival Magic, así como 50 por ciento de descuento en un próximo viaje. En un comunicado de prensa, la 
empresa aseguró que la noche del pasado miércoles 15 de octubre fueron notificados por el Centro para el Control y 
Prevención de Enfermedades (CDC, por sus siglas en inglés) acerca de que “uno de nuestros viajeros es el supervisor del 
laboratorio del Hospital Presbiteriano de Salud de Texas. El CDC nos informó que esta persona en ningún momento tuvo 
contacto directo con alguno de los pacientes infectados y tampoco ha presentado síntomas o signos de infección, luego de 19 
días de haber realizado las pruebas de laboratorio. “Al momento de hacer el abordaje no estuvimos enterados de la situación, 
y el CDC afirma que el riesgo de contagio en mínimo, por lo que no hay problema con continuar el viaje. “Nos mantendremos 
en contacto continuo con la CDC, al tiempo que nuestro equipo médico monitoreará al paseante, quien se encuentra libre de 
síntomas, además que el virus sólo se contagia mediante fluidos, por lo que toda la tripulación y los pasajeros a bordo no 
corren riesgos.” Por lo anterior, aseguró que cada uno de los paseantes que viajaban en el Carnival Magic “recibirá 200 
dólares de crédito en sus cuentas a bordo del crucero, para compras en el navío, y un descuento de 50 por ciento en un viaje 
que planeen a futuro y que sea con el fin de visitar la isla de Cozumel”.  
EL CONTAGIO SÓLO SE DA POR FLUIDOS  
El subsecretario de Prevención y Promoción de la Secretaría de Salud, Pablo Kuri, aclaró que el ébola sólo se adquiere por el 
contacto directo con los fluidos de una persona enferma. Además, precisó, son tres los países africanos que tienen una 
circulación amplia del virus. “Para adquirir este virus tienes que estar en contacto directo con los fluidos de una persona 
enferma. Hoy los únicos tres países que tienen circulación generalizada o amplia son Liberia, Sierra Leona y Guinea.” En 
entrevista con Jorge Fernández Menéndez, para Grupo Imagen Multimedia, consideró que lo importante es no desestimar 
ni sobrestimar los hechos, y agregó que el virus no se transmite por el aire, por el agua ni por alimentos. “El gobierno de la 
República no desestima este asunto, pero tampoco hay que sobreestimar, tenemos tres casos en el vecino país (Estados 
Unidos), que están perfectamente identificados, que habría que estar en contacto estrecho con ellos, incluso en el segundo 
caso, que es otra enfermera que viajó en avión, las autoridades declararon que la probabilidad de contagio es muy baja, 
porque no hubo un contacto estrecho con sus fluidos. “Esta enfermedad no se trasmite por el aire, como la influenza; no se 
trasmite por el agua, como el cólera; ni por alimentos.” El subsecretario de Salud admitió que de no tomarse las medidas 
preventivas a escala internacional, el virus podría crecer de manera exponencial. “Lo comunidad internacional está atendiendo 
el llamado de la Organización Mundial de la Salud: brindar apoyo, ya sea con personal, equipo o recursos económicos. “Si 
alguien tiene que ir a Liberia, Guinea o Sierra Leona, es mejor si lo puede evitar, porque ahí está la transmisión generalizada.” 
Mencionó que en caso de que hubiese en territorio nacional un caso sospechoso, la Secretaría de Salud ya tiene personal 
capacitado y equipo especial para su atención. “Tenemos un equipo de expertos debidamente capacitado, del Instituto 
Nacional de Nutrición, para que, con una cápsula que ya tenemos, traslade de forma segura, desde la perspectiva de 
bioseguridad y biocontención, al centro donde se haría el tratamiento.” Finalmente, rechazó que en México haya casos 
confirmados o sospechosos de ébola. “Lo que nos ha dado el Instituto Nacional de Migración es que no ha ingresado alguien 
que haya estado en estos países”. (Heidy Juárez, primera plana) 
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Milenio-INE: desaparición de poderes, "perjudicial":La desaparición de poderes en Guerrero puede resultar 
“perjudicial” para el proceso electoral, por lo que es fundamental que la determinación se logre preponderando todas las 
implicaciones que tiene esta “solución extrema”, aseguró el presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova. 
“Apostar a esta solución, a esta salida extrema, cuando está arrancando un proceso electoral, puede tener implicaciones no 
deseables, (…) esta es una figura constitucional que, al igual que la desaparición de garantías, es una solución extrema que 
supone la alteración de la normalidad del orden constitucional”, agregó. En entrevista, el consejero presidente señaló que si 
bien no conoce el detalle de la iniciativa presentada por el PAN, en la interrupción de un proceso electoral en la entidad existe 
el riesgo de que se altere todo el ciclo comicial y eso es algo que no se debe permitir. Sin embargo, el consejero presidente 
dijo entender y no menospreciar dicha petición, ya que la propia autoridad electoral ha padecido en los días recientes la 
“inestabilidad social” que se vive en la entidad, luego de que algunas de las instalaciones del INE han sido tomadas. En este 
sentido, señaló que si bien esta es una medida que puede servir para salvaguardar la subsistencia del Estado ante los hechos 
de violencia que se han registrado recientemente en la entidad, es una determinación que los legisladores deberán realizar 
con mucha seriedad y responsabilidad. Por ello, el consejero presidente destacó la importancia de atender y resolver la 
situación de inseguridad que enfrenta la entidad, que el próximo junio renovará todos sus niveles de gobierno. 
SIN CONTRAPESOS 
Miguel Barbosa, presidente del Senado, informó que será el próximo martes cuando el pleno discuta la propuesta del PAN 
para una posible desaparición de poderes en Guerrero, pero advirtió que de ser favorable, existen riesgos como el de tener 
un mandatario local interino sin contrapesos, pues se disolvería el Congreso y el Poder Judicial. En entrevista, explicó que 
aunque está previsto en la ley una desaparición de poderes, se trata de una legislación muy antigua que no corresponde a la 
realidad actual y con muchas lagunas, pues no prevé procesos como el de la reposición del Tribunal Superior del estado. El 
perredista comentó que la legislación secundaria que rige la disposición que solicitan los panistas “tiene formas y 
procedimientos de muy difícil aplicación en este momento para una circunstancia social como la que se tiene en Guerrero”. 
Además, destacó que hay una contradicción: “La Constitución y la mención que tiene la fracción quinta del artículo 76, es de 
efectos declarativos; pero la ley secundaria tiene también efectos constitutivos. ¿En qué consiste eso? Que a partir de que 
fueran declarados por el Senado la desaparición de poderes se designa un gobernador provisional interino, y él convoca a 
elecciones. “En este caso, hablo del de Guerrero, en el supuesto de que el Senado aprobara la solicitud presentada, se 
nombra un gobernador interino que termina el periodo de ejercicio de la actual gubernatura; porque ya hay un proceso 
electoral en curso, que sería el electivo de los nuevos poderes. “El gobernador interino tendría que tomar acciones para poder 
relevar y sustituir al Poder Judicial y también, en ese momento, y como ya hay un proceso electoral en curso, 
automáticamente se queda sin funciones el Congreso. Es un asunto muy complicado”, expresó. Indicó que la legislación no 
prevé situaciones como la que el gobernador Ángel Aguirre se niegue a abandonar el cargo mediante una impugnación o 
amparo, lo cual pondrá en una situación más complicada al estado. “Aguirre puede hacer muchas cosas. Sería un desafío, yo 
no estoy advirtiendo que deba ser, pero puede haber un conflicto si no es que se hacen las cosas de manera adecuada (…) 
sin duda tiene derechos el gobernante afectado por una orden de autoridad, como cualquier otro”. Destacó que 
“extrañamente” solo se necesita mayoría simple (la mitad más uno de los senadores presentes en la sesión) para declarar la 
desaparición de poderes, pero subrayó que, de hacerlo, no se resolverán temas de fondo; no obstante, señaló “el Senado va 
a cumplir de manera institucional y ajustado a la ley”. En tanto, la presidenta de la Comisión de Gobernación del Senado, la 
priista Cristina Díaz, quien está a cargo de la dictaminación de la petición de desaparición de poderes, confirmó que el 
próximo martes subirá al pleno el documento, pero precisó que personalmente no está de acuerdo con que esa sea la 
solución para Guerrero. 
ES UN “ASUNTO POLÍTICO” 
La desaparición de poderes en Guerrero, planteada por un grupo de senadores panistas no soluciona el problema y 
representa un movimiento político de Acción Nacional que busca posicionarse frente a la elección local, consideró Edna Jaime, 
presidenta de México Evalúa. “En este momento todo es político, todo se tamiza por la competencia electoral y creo que los 
panistas están percibiendo que hay un sentido de oportunidad para apuntalar a su partido y a sus propios candidatos”, 
sostuvo. La experta en temas de seguridad, estado de derecho y justicia consideró que la desaparición de poderes agregaría 
incertidumbre a la situación en Guerrero, y señaló que difícilmente el PAN logrará el apoyo de las demás fuerzas políticas para 
la desaparición de poderes, aunque la propuesta puede prosperar si aumenta la presión social sobre el tema de la 
desaparición de los normalistas en Iguala. Advirtió que de concretarse la desaparición de poderes en Guerrero esto puede 
aplicarse a otros estados con problemas graves de seguridad, lo que colocaría al sistema político en una situación grave al 
tener que tratar al mismo tiempo varios procesos de este mismo tipo. 
:CLAVES 
QUÉ DICE LA LEY 
El artículo 76 de la Constitución establece la facultad exclusiva del Senado “de nombrar, cuando hayan desaparecido todos los 
poderes constitucionales de un estado, un gobernador provisional, quien convocará a elecciones”. El nombramiento del 
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gobernador se hará por el Senado a propuesta en terna del Presidente de la República con aprobación de las dos terceras 
partes de los miembros presentes, y en los recesos, por la Comisión Permanente, conforme a las mismas reglas. El 
funcionario así nombrado, no podrá ser electo gobernador constitucional en las elecciones que se verifiquen en virtud de la 
convocatoria que él expidiere. (Carolina Rivera, página 18) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que una gran movilización se produjo el jueves pasado en el centro de Chilpancingo, Guerrero, cuando se dio a conocer que 
un agente de la PGR, asignado como escolta de un equipo de antropólogos forenses argentinos, fue reportado como 
desaparecido. Peritos de la misma PGR comenzaron a recabar información en las inmediaciones de la camioneta Suburban 
azul que tenía asignada el escolta y que fue encontrada sin tripulante. Sin embargo, todo quedó en un bochornoso equívoco 
cuando el presunto desaparecido… regresó con una grúa, la que había ido a buscar para remolcar la unidad que sufrió un 
desperfecto mecánico. 
  
:Que el gobernador de Michoacán, Salvador Jara, se le anda escondiendo a su paisano, presidente de la Cámara de 
Diputados, Silvano Aureoles, a quien le ha dado largas para recibirlo y revisar juntos las necesidades financieras del estado 
en vísperas de la discusión del Presupuesto de Egresos 2015, en la que el legislador perredista tendrá una posición 
privilegiada. Hay quienes dicen que Jara tomó la decisión, propia o por influencias de terceros, de evitar cualquier contacto 
con el también precandidato al gobierno michoacano para que nadie piense que ya inició el proceso de entrega-recepción de 
la entidad. 
  
:Que este sábado habrá invitados especiales en el PRI que han levantado expectación. Uno de ellos es Aurelio Nuño, jefe 
de la Oficina de la Presidencia, y el segundo, y quien más reflectores ha atraído, es Nick Vujicic, el mundialmente famoso 
australiano que nació sin extremidades y quien se ha convertido en el ícono de la superación personal. Ambos personajes, 
que garantizan una gran afluencia, fueron convocados por James Christopher Barousse, líder del Frente Juvenil 
Revolucionario, para dar inicio al programa de capacitación de cuadros del Revolucionario Institucional. 
  
:Que el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, sigue con la postura de llevar con calma el nombramiento del oficial 
mayor, luego de la salida de Édgar González Rojas por presuntos actos de corrupción. A pregunta expresa, el mandatario 
capitalino se limita a sonreír y a decir que pronto. Mientras tanto, la dependencia permanece a cargo de dos 
funcionarios, José Ramón Amieva y Édgar Amador Zamora. 
 
(Redacción, página 02) 
El Universal-Bajo Reserva… 
 
ÁNGEL AGUIRRE 
¿Se salvará Aguirre? 
Conforme avanzan las horas se va configurando un panorama sui generis en el caso del gobernador de Guerrero Ángel 
Aguirre, quien se mantiene en el cargo pese a la andanada política en su contra que lo hace responsable de omisiones graves 
en el cuidado de la seguridad de sus gobernados tras el asesinato y desaparición en Iguala de normalistas de Ayotzinapa. 
Tanto en su partido, el PRD, como en el gobierno federal se va imponiendo la idea de que el mandatario se tiene que hacer 
responsable de sus actos de gobierno durante todo su mandato y no es prudente facilitarle la “graciosa huida”. A su vez, en 
el PAN, el tema de avanzar en la desaparición de poderes estatales, vía el Senado, se diluye en vista de lo frágil, nos dicen, 
de la fundamentación que presentó el coordinador de la bancada Jorge Luis Preciado, además de que el grupo no cabildeó 
bien el tema. 
 
En puerta, nuevas advertencias de viaje 
Y a propósito de Guerrero, conforme avanzan los días y los normalistas desaparecidos no son localizados —pero sí aparecen 
más fosas con cadáveres— y las manifestaciones callejeras por el tema terminan en incendios de edificios, ruptura de vidrios 
y violencia, el gobierno de Barack Obama y otros países de Europa están considerando emitir nuevas alertas de viaje y de 
negocios a nuestro país. En Washington piensan que se están mezclando las legítimas demandas humanitarias con 
expresiones de grupos políticos y guerrilleros, al punto de que existe la amenaza de que haya brotes de desestabilización en 
nuestras calles. A sufrir en turismo, pues… 
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Una comisión más en el INE 
Sin importar su enorme carga de trabajo, el Instituto Nacional Electoral, que preside Lorenzo Córdova, creó una comisión 
más: la de seguimiento del Plan y Calendario Integral del Proceso Federal Electoral 2014-2015, que se instalará el próximo 20 
de octubre, con el objetivo de informar semanalmente y en cada sesión ordinaria del Consejo General los avances de las 
actividades programadas. La idea de darle seguimiento semanal a las actividades suena muy bien, pero con tantas actividades 
habrá que ver si los consejeros de Periférico Sur logran llevar la sobrecargada nave a buen puerto. 
 
Ochoa, ni los vio ni los oyó 
Ayer el director de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Enrique Ochoa Reza, terminó de manera prematura su 
participación en el evento de Alternativas Verdes en Morelos y salió corriendo. “No voy a responder nada”, dijo tajante. ¿A 
qué se refería el molesto funcionario? Nada más y nada menos a que no quiso hacer frente al reporte presentado por la 
Procuraduría Federal del Consumidor, que encabeza Lorena Martínez, en el que se concluye que la suya es la dependencia 
“reina” en quejas de usuarios de todo el gobierno federal, con 26 mil inconformidades. Don Enrique ¿ni ve ni oye a sus 
quejosos? 
ENRIQUE OCHOA REZA  
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
PARECE mentira que, a su edad y con su fama, algunos consejeros electorales se comportan como chiquillos de primaria. 
CUENTAN en los pasillos del INE que cinco de los integrantes del Consejo General le están haciendo la ley del hielo a su 
compañera Pamela San Martín. SEGÚN SE SUPO, no le hablan desde que votó en contra de la integración de los nuevos 
organismos electorales en las 17 entidades que tendrán comicios locales el próximo año. INCLUSO se dice que en las 
reuniones privadas conocidas como "mesas de consejeros" algunos de ellos se han levantado cuando San Martín toma la 
palabra. YA NOMÁS les falta gritarle el clásico: "¡Chusma, chusma... prrrt!".  
 
AHORA SI, de manera literal, Mario López Valdez, Malova, dejó sin cenar a los diputados de Sinaloa. HACE unos días se 
celebró el 190 aniversario de la fundación del estado, en el pueblo mágico El Fuerte, tras lo cual se llevó a cabo una cena de 
gala. EL BANQUETE estuvo encabezado por el gobernador, aunque, mejor dicho, él fue el único que probó bocado. RESULTA 
QUE cuando los legisladores estatales sentían que las tripas les gruñían, los meseros les informaron que tenían órdenes de no 
servirle a nadie hasta que acabara de comer Malova. Y, POR increíble que parezca, pudo más el orgullo que el hambre, por lo 
que la mayoría de los diputados se puso de pie y se largó del lugar, en busca de algún sitio donde vendieran tacos de marlin 
o, al menos, un aguachile.  
 
NO ES por echarle leña al fuego, pero cada vez son más los indicios de que Raúl Plascencia no podría, ni aunque quisiera, 
reelegirse al frente de la CNDH. EN EL SENADO se quedó sin apoyos, pues los únicos que respaldan su permanencia son un 
puñado de panistas. DE HECHO, son puros senadores de la pandilla calderonista: Roberto Gil, Javier Lozano, Fernando Yunes 
y, "but of course", su comadre Mariana Gómez del Campo Gurza. POR CIERTO, que quien provocó la división en la bancada 
azul fue el titular de la Conapred, y también suspirante al cargo, Ricardo Bucio. SEGÚN CUENTAN, así como Plascencia tiene 
comadre blanquiazul, el funcionario federal tiene una madrina que se llama Margarita Zavala Gómez del Campo. Y YA SE VIO 
cuál de las dos primas tiene más peso en el Senado.  
 
DICEN QUE una de las razones por las que Ángel Aguirre Rivero se sigue aferrando a la gubernatura es el amor filial. EN 
SERIO: cuentan que la principal preocupación del gobernador de Guerrero es dejar amarrada la candidatura perredista de su 
hijo a la alcaldía de Acapulco. SE SABE que, inclusive, dentro del PRD hubo quien le sugirió al mandatario que dejara el cargo 
y se fuera como coordinador de campaña del chamaco. Y AUNQUE los hijos no deben las culpas de sus padres, está por verse 
si los guerrerenses querrán volver a votar por otro Ángel Aguirre, aunque su segundo apellido sea Herrera y no Rivero. 
 
(Redacción, página 10) 

 


